

Tarjetas de visita última novedad

Se han recibido en esta Imprenta
y Librería a precios reducidos

Asamblea Eucarística

Por la mañana.—Comunión general

A las ocho de la mañana se celebró en la iglesia del Real Seminario una solemne misa de comunión general de adoradores. La intención de dicho acto fue dedicada al desarrollo y difusión de la buena prensa.

Tercera sesión de la Asamblea

A las diez y media se celebró la tercera sesión de la Asamblea Eucarística Nacional, bajo la presidencia del ilustrísimo señor obispo de Jaén don Juan Manuel Sanz y Saravia. Ocuparon asientos a los lados del prelado bienense don Luis Pando, don Manuel Orueta, don Manuel Vellido, don César Arruñada, don Juan Antonio Cepeda, don Manuel Carasa y don Saturnino Prados, del Consejo Supremo de Adoración Nocturna, y los señores don Ramón Pérez Rodríguez, rector del Seminario don Julio Martín Rámila, presidente de la sección Adoradora granadina, don Eduardo Páez Vargas y don Manuel Uribe, párroco de San Luis de Madrid.

El señor obispo rezó las preces de ritual, que fueron contestadas por los asambleístas.

Después de las preces, el señor presidente suspendió el acto público para continuarlo en privado, con objeto de proceder a la votación y aprobación definitiva de las reformas que habían de hacerse en el artículo 3.º del reglamento, de acuerdo con la fórmula propuesta por el Ilmo. señor obispo de Madrid Alcalá, y cuyas reformas quedaron en la junta de anteaer pendientes de este requisito.

Reanudada la sesión, se concedió la palabra al Excmo. señor don Juan F. Taltavull, presidente del Consejo Superior Diocesano de Menorca.

El tema del discurso que fué brillantísimo, constaba de dos partes: «Asociación de Camareras de Jesús Sacramentado» y «Organización de los turnos de Tarsicios».

Comenzó el señor F. Taltavull dirigiendo un hermoso saludo a la hospitalaria y bella Granada en nombre de Menorca Eucarística.

En párrafos que arrancaron estruendosos aplausos, abogó por la fundación de Secciones de Camareras de Jesús Sacramentado, ensalzando la grandiosa misión de aquellas.

Puso de relieve el abandono en que se encuentran los sagrados en algunos pueblos por carencia de adoradores, y citó con datos estadísticos y erudición admirable, los progresos de las Asociaciones de camareras desde el año 1912 hasta hoy.

En apoyo de su idea se extendió en brillantísimas y atinadas consideraciones, y bajo unas bases que suplicó fuesen acogidas por la Asamblea para la evolución de la gran obra. (Muchos aplausos).

Al comenzar la segunda parte de su discurso, («Organización de los turnos de Tarsicios») el señor F. Taltavull, suplicó se le permitiera continuar en la sesión de la tarde.

Accedió al ruego la presidencia. Don Luis Pando previa consulta, aceptó como una conclusión de la

Asamblea Eucarística la idea expuesta por el señor Taltavull en su primera parte de su notable discurso prometiendo llevarla en breve a la práctica.

Seguidamente se leyó una bien escrita y razonada memoria del R. P. Fray Andrés de Ocerín Faurequi de la Orden seráfica de San Francisco, relativa al culto a San Pascual Bailón.

Es un conienzudo y notable trabajo pletórico de fé y de entusiasmo en pro del virtuoso Santo, cuya vida fué un modelo de amor a Jesús Sacramentado.

Terminó el discurso con la lectura de unas bases solicitando que los adoradores de España celebren como su fiesta la de San Pascual Bailón, que los niños de los adoradores comiuguen el 17 de Mayo, o al domingo siguiente, para más esplendor de dicha fiesta, y otras varias que fueron aceptadas por la Asamblea.

El trabajo mereció grandes aplausos y alabanzas.

A continuación el señor secretario de la Asamblea leyó los siguientes telegramas.

«Menorca. Consejo diocesano Adoración Nocturna Menorca, representación Secciones toda isla, Camareras y Tarsicios, adhiérense en entusiasmo Asamblea nacional Granada y hacen suyas respetuosamente decisiones adoptadas.—Juaneda Tutzo.

«Zaragoza. Asociación Jueves Eucarístico España únese acuerdos glorificadores Cristo Hostia.—Padre Guernica.

Pusieron sobre la mesa las reformas de los artículos del reglamento comenzando por la lectura del artículo 5.º hasta el 8.º los cuales aprobados previa discusión en pro y en contra de varios asambleístas.

A las dos de la tarde se suspendió dicha discusión para continuarla a las tres de la tarde.

Enseguida se cantó el Himno Eucarístico por los adoradores.

Segunda sesión

A las tres de la tarde, bajo la presidencia del ilustrísimo señor obispo de Murcia don Vicente Salgado y con asistencia de los mismos señores que asistieron en la sesión matutina, se celebró la cuarta sesión de la Asamblea Eucarística.

Continuó la discusión de los artículos del reglamento, interviniendo en aquella los señores barón de Santa Bárbara, Vellido, F. Taltavull y el representante de la Sección de Torres (Córdoba).

El presidente de la Sección Alicantina señor Senante, contestando a ciertos conceptos vertidos en la discusión del reglamento, pronunció un elocuente discurso, que terminó con la súplica al Consejo Supremo, relativa a que éste solicitaba de S. S. el Papa, concediese a los directores espirituales de las Secciones Adoradoras, la duplicidad de las misas cuando las circunstancias lo exigiesen así.

Contestaron al anterior los señores Pando y Vellido, emitiendo también su parecer acerca de dicha proposición, a instancia de la Asamblea, el ilustrísimo señor obispo de Murcia, quien dijo que la solicitud del señor Senante solo puede ser resuelta por el Sumo Pontífice, previo ruego de los prelados de las diócesis donde residen las Secciones Adoradoras.

El señor Senante agradeció el consejo del prelado murciano.

A continuación fueron leídas por el secretario de la Asamblea, las siguientes proposiciones.

Una del Consejo diocesano de Sevilla, pidiendo modificación del artículo 45 del reglamento.

Fué desechada por unanimidad.

Otra de dicho Consejo solicitando que la Asamblea disponga se compongan misas especiales con música para los actos de la Adoración.

Quedó sobre la mesa.

Otra del Consejo diocesano de Valencia, pidiendo se acuerde en la Asamblea que caso de que una Asociación suspenda sus actos con carácter definitivo, lo comunique al Consejo Supremo, quien formará una junta investigadora de las causas de la suspensión.

Previa consulta, fué aprobada.

Otra de don Luis Morell y Terry, solicitando que al virtuoso sacerdote que fué de San Matías, don Francisco Velasco, apellidado «El cura Santo», se le instruya proceso para su beatificación, por las circunstancias especialísimas que concurrieron en su vida ejemplar.

Entre aplausos fué aceptada la proposición por la Asamblea.

Otra del señor barón de Santa Bárbara, proponiendo que las vigilias se terminen a las dos de la madrugada.

Contestó al anterior don Manuel Vellido, mostrándose asombrado del espíritu de la proposición que, de ser aceptada, destruiría en las Adoraciones nocturnas el nombre de vigilia.

Otra de los adoradores de la región asturiana, solicitando que para las fiestas del centenario que se verificarán en Covadonga en el año 1918 se celebre en el histórico lugar la VI Asamblea Eucarística.

En apoyo de esta petición, hablaron los representantes de las secciones adoradoras de Oviedo, quienes dirigieron un cariñoso saludo a Granada.

El señor Taltavull se adhirió a este saludo y solicitó se concediese un voto de gracias a la sección granadina, por la generosa hospitalidad, hidalguía y compañerismo que ha demostrado a los asambleístas.

Un aplauso de los concurrentes acogió la idea del señor Taltavull.

El presidente de la sección de Granada don Julio Martín Rámila, después de breves palabras de cortesía, propuso se nombrase presidente efectivo de la Asamblea al que viene desempeñando interinamente dicho cargo, don Luis Pando.

Los asambleístas, por aclamación, asintieron a la idea del señor Martín Rámila, quedando sancionado el

nombramiento de don Luis Pando, quien dió las gracias.

Enseguida se concedió la palabra al presidente del Consejo Superior Diocesano de Valencia, señor Barón de Santa Bárbara, el cual disertó elocuentemente acerca del tema «Organización de los Centros Eucarísticos Nacionales».

Explicó elocuentemente y con gran lujo de datos, el origen y desarrollo de los Centros Eucarísticos, los cuales estimó necesarios e indispensables en todas las poblaciones con objeto de acrecentar los intereses de Jesús.

Mostró partidario de hacer propaganda eucarística en todos los pueblos españoles, sirviéndose de la prensa y de las Camareras y Marías, como ejército colonizador de dichos centros.

Recomendó el amor a Jesús y a San Pascual Bailón, patrón de los centros Eucarísticos y terminó su brillante discurso, dirigiéndose a los representantes de las diócesis, suplicándoles que extendiesen a seis meses vista, una letra comprometiéndose a pagar (éase constituir) en dicho plazo un centro Eucarístico en sus respectivas diócesis.

La idea fué aceptada entre grandes aplausos, así como las notables bases para funcionar los centros, que siguieron al reseñado discurso.

El señor Taltavull explicó la segunda parte de su discurso, comenzado en la sesión de la mañana.

Dedicó un recuerdo al creador del turno de San Tarsicio para niños menores de 18 años.

Pidió un aplauso para el Consejo de Vitoria, autor del admirable ritual de la obra tarasiana, que los asambleístas otorgaron.

Después leyó las bases para reglamentar los turnos de San Tarsicio, pidiendo se aceptasen, apoyándolo el señor Páez Vargas.

El R. P. Venancio Azcúnaga, propuso la creación de Adoraciones diurnas de señoras en todas las capitales, para el culto permanente al Santísimo Sacramento, mereciendo su idea los honores de la protección del Consejo Supremo.

A las siete de la noche se levantó la sesión para que los asambleístas

asistiesen a la traslación procesional de las Sagradas Formas incorruptas de Alhama, desde el Beaterío del Santísimo a la iglesia de San Justo. (Del «Noticiero Granadino».)

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 24 de septiembre de 1913

Presidió el señor Alcalde don Francisco Bals Pons con asistencia de los señores Pons Sitges, Carreras Hernandez, Pons Borrás, Bosch, Rita, Mus, Pons Castell, Oliven y Beltrán.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder permiso a don Migue Cladera y Plomer para derribar una cochera de su propiedad sita en la calle de Bellavista y levantar en el sitio que ocupa y terrenos contiguos una casa de planta baja.

Conceder permiso a don José Pons Camps para colocar canales en el zócalo de la casa número 21 de la calle de la Plana.

Aprobar varias cuentas.

Desde el primero de 1914 los escribientes señores Marsal, Seguí, Clar y MasPOCH percibirán el sueldo que figura en presupuesto.

Subtragar los gastos de matrícula de la joven doña Francisca Campo-mar que cursa el quinto año en el Instituto de segunda Enseñanza.

Felicitar a doña Camila Fabra viuda de Vigo por haberla condecorado el Gobierno con la Cruz del Mérito Militar.

Facilitar al señor Beltrán varios datos referentes a gastos invertidos en calles y caminos de ejercicios anteriores.

La música municipal desde el domingo próximo dejará de tocar durante la noche en el paseo de Isabel II.

Conceder quince días de licencia al concejal señor Rita.

A INFORME

De la Comisión de Fomento: Instancia de doña Rita Gomila Borrás pidiendo permiso para cons-

tes, replicando:

—Ya te he dicho que te calles. Y mira no vayas luego a picotear lo que vamos hablando. A ver cómo pones a todo bueno cara, y no te metes en criticar lo que no te vá ni te viene.

En esto habían ya llegado a la venta de la Malanoche, en donde hallaron otro puesto de gente armada, a quien D. Abundio saludó con una profunda reverencia, bien que no sía decir para sus adentros:—«Está visto: me he metido en un campo de Agramante.»—El carromato paróse allí; apeáronse los viajeros, y D. Abundio se apresuró a pagar y despedir al conductor, encaminándose despues la cuesta arriba sin decir una palabra. Con las angustias que le iba causando la nueva vista de aquellos sitios, juntábase y se mezclaba el recuerdo de las que le había causado la primera.

En cuanto a Inés, que jamás había visto aquel paisaje, pero que mil veces se le había representado con caprichosa variedad en su imaginación cuando pensaba en el terrible viaje que por él había hecho Lucía, al verlo ahora como realmente era, sentía renovarse con nueva intensidad aquellas crueles memorias.

—¡Ay señor Cura de mi alma! exclamó; cuando pienso en la caminata de mi pobre Lucía por estos vericuetos!.. ¡y a este castillón!

—¿Quieres también tú callar, chicharra? le gritó al oído Don Abundio. ¿Te pones a hablar de eso en semejante lugar, cuando estamos, como quien dice, en casa de ese hombre? Fortuna que nadie nos oye ahora; pero si sigues hablando de ese modo...

—¡Bah! ¡señor! dijo Inés: ahora ya ese caballero es un santo.

—¡Santo! ¡santo! ¡A saber! replicó don Abundio: pero aunque lo sea ¿crees tú que a los santos más santos se les puede decir, así como quiera, todo lo que a uno le ocurre? Mejo' harás en darle gracias por el bien que te ha hecho.

CAPÍTULO XI

Una temporada de campo

Aunque la mayor parte de la gente que acudía a refugiarse en el castillo penetraba en el valle por el lado opuesto al que nuestros tres fugitivos llevaban, con todo no dejaron de irse encontrando algunos compañeros de viaje y de desventura, que por infinidad de trochas y veredas habían salido e iban saliendo al camino real. Y como en semejantes casos las gentes todas que se juntan suelen tratarse cual si toda la vida se hubieran conocido, en cuanto el carromato emparejaba con alguno de aquellos caminantes, al punto se entablaba un recíproco tiroteo de preguntas y respuestas: quién, había puesto pies en polvorosa sin aguardar a que llegaran los tudescos; quién, había ya oído sus clarines y tambores; quién, en fin, que los había ya visto, les pintaba... con el pincel propio de un hombre amedrentado.

MAHON

truir una canal objeto de recojer aguas pluviales de la via pública con destino a una cisterna de la casa número 7 de la calle de Deyá.

Instancia de don Juan Orfila Petrus pidiendo permiso para modificar aberturas, construir una canal por debajo de la acera e introducir otras mejoras en la casa número 52 de la calle del Sol.

Instancia de don Rafael Quintana Carreras pidiendo permiso para abrir una ventana en la planta baja de la casa número 50 de la calle del Doctor Orfila.

Instancia de don Guillermo Saura y otros cocheros oponiéndose a lo solicitado por don Lorenzo Carreras y compañeros, al pedir que la plaza del Príncipe a igual que la del Carmen se destine a parada de coches.

Moción del señor Alcalde de destinar la bécua automática del matadero al peso de los cerdos en vivo que se destinan a la matanza, cuyo servicio se prestará por los dependientes municipales sin devengar retribución ni derecho alguno.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

A estudio de la Comisión de Beneficencia, cuentas.

A estudio de la Comisión de Gobernación y concejales Vocales de la Junta de primera Enseñanza, para que propongan lo que sea procedente a fin de que la escuela de Tramontana funcione durante lo que resta del actual año en esta ciudad.

A estudio de la Comisión de Gobernación, dictamen dado por la Comisión nombrada para estudiar la forma en que debe establecerse el laboratorio de análisis a que viene obligado el Ayuntamiento de conformidad con lo dispuesto en el Real Decreto de 22 de diciembre de 1908.

De la Comisión de Beneficencia, para que forme el proyecto de presupuesto de ingresos y gastos de los Establecimientos municipales del ramo para 1914.

Y se levantó la sesión.

Pérdida

El domingo anterior a la fiesta de Nuestra Señora de Gracia se perdió un engarzado de bolsa de plata.

La persona que lo presenta en esta imprenta, además de las gracias, será gratificada. 1-2

Para vender

Lo está una estancia situada en el término de esta ciudad, de unas 20 cuarteras tierra laborable secano.

En esta imprenta informarán. 3-4

Como oportunamente anunciamos, en la noche de hoy tendrá lugar en el Teatro Principal una función a beneficio de los Establecimientos de Beneficencia Municipal y domiciliaria, a cuyo efecto la empresa del Teatro lo ha cedido gratuitamente corriendo también a su cargo los gastos de la función y la notable y precoz canzonetista Pilarcita Alonso, cantará lo mejor de su extenso repertorio, habiéndose ofrecido a hacerlo gratuitamente y en obsequio a los pobres.

El programa constará de dos partes:

En la primera se exhibirán dos películas de gran éxito y Pilarcita Alonso cantará las siguientes canciones:

- «El Firulís».
«La más linda de la Aldea».
«La Esclava Mora».
«Inocencia».— Escrito expreso para ella, por M. G. y el Mtro. don José R. Villalonga.
«Strofas Aldeanas».

Descanso

En la segunda parte se proyectarán dos nuevas películas y Pilarcita dejará oír las siguientes canzonetas:

«La Mora Esclava».— Escrito expreso para ella, letra y música de don Fernando Díaz Giles.

«La Segadora».

«El Apache».

«La Exploradora».— Escrito para ella por don Lorenzo Lafuente y el Mtro. Díaz Giles.

«Que inocente!» couplet en el que obtuvo gran éxito ultimamente la canzonetista Eugenia Roca y que cantará Pilar por primera vez.

«La Viajera» couplet de gran éxito letra y música del señor Díaz Giles.

La banda municipal amenizará el acto, el cual no dudamos ha de ser asimismo concurrido.

En el Teatro de Verano se despedirá al público la notable canzonetista Pilar Guitard, la cual ha conseguido continuas ovaciones, logrando en las dos veces que en dicho teatro ha trabajado el que se le prorrogara el contrato.

Es de esperar por tanto que sus muchos admiradores acudan esta noche al Teatro de Verano, para despedirla.

Ademas se proyectará un nuevo y atrayente programa de cine.

En la tarde de ayer la distinguida señora doña Camila Fabra viuda de Vigo, acompañada de sus encantadoras hijas y su hijo primogénito visitaron la importante fabrica de calzado de los señores Esteve, Pons y Guerrero.

Don Antonio Esteve recibió en el vestíbulo a los visitantes y en unión de los demás señores que forman dicha sociedad les acompañaron por todas las dependencias, parándose ante las diferentes máquinas y deteniéndose para verlas funcionar, interesándose grandemente por el trabajo que cada una de ellas realizaba.

La señora Viuda de Vigo quedó alta y hondamente complacida de las atenciones para con ellos tenidas por los fabricantes, a quienes felicitó por el grado de adelanto que se notaba en sus talleres.

Ha sido aprobado en el examen previo para el ingreso en el Cuerpo de Correos nuestro paisano y amigo don Jaime Mir y Seguí, hijo primogénito de nuestro no menos amigo el Administrador Subalterno de Tabacos don Juan D. Mir y Saura. Felicitámosle.

El Comité de los Exploradores nos ruega que participemos al público que siendo actualmente muchos los muchos aspirantes a ingreso y habiéndose agotado las papeletas de inscripción, se han pedido con urgencia a Madrid, pudiendo los que deseen ingresar dejar sus nombres en la Conserjería del Ateneo Científico donde se les anotará provisionalmente hasta que se reciban dichas papeletas y se entreguen a los anotados para la inscripción definitiva.

Nos complacemos en consignar que un caballero anónimo ha enviado al nombrado Comité cinco pesetas para ayudar a pagar los botes que antesyer los traspasaron a «San Antonio».

Sabemos que el Comité está agradecidísimo al modesto donante y siente no poder publicar su nombre.

El donativo, como todo lo que se hace en favor de los niños, merece toda suerte de alabanzas.

El próximo domingo el gran Cine de los Estanislao reanudarán sus artísticas exhibiciones de la presente temporada.

A tal efecto, sabemos tienen aquellos jóvenes contratadas las cintas de las mejores marcas extranjeras y la EXCLUSIVA de las interpretadas por la famosa GRANDAIS, y antes que ningún Cine de Menorca represen-

tarán cada semana los sucesos más culminantes del mundo en la titulada «Revista Pathé».

En prueba de lo que venimos diciendo, podemos adelantar hoy que entre las películas que formarán el programa del domingo se exhibirá la grandiosa y sugestiva película en tres partes CORAZON DE MUJER, escena arrancada a la vida real con maestría maravillosa; es una obra acabadísima de arte y de belleza. Solamente será representada en Mahón, o sea en la Academia de los Estanislao el domingo próximo.

Pasajeros salidos ayer tarde para Barcelona a bordo del «Mahón»:

Don Ignacio Pons, señora y dos hijos; Ignacio Cuadra y señora; Magdalena Bofill e hijo; Mercedes Carreras; Julia Mediavilla; Isabel O.fila y tres hijos; Mateo y Juan Seguí; Mercedes Seguí y un menor; José Conesa Fernández; Antonio Bagur; Juan Rita; Luis Alba; dos sirvientas; Miguel Cladera; Gaspar Sanz; Tomás Lebrán; Miguel Orriols y señora; Antonio Fuxá; Felix Durán; Estefanía Pons y un menor; Antonio García; María Durán e hija; Lorenzo Petrus; Pedro Cardona; José Micó y Joaquín Gomez.—Total 41.

En el escaparate de la sombrería de don José Vive, situada en la calle de la Arravaleta, se halla es puesta siendo continuamente admirada por un numeroso público, la valiosa bandera regalada por don Camila Fabra, a los Exploradores Mahoneses.

Dicha bandera es una bella obra de arte que honra a su autora la experta profesora de bordado doña Catalina Narvaez, a la cual enviamos nuestra enhorabuena por ello.

En el mostrador de «El Bazar» de la calle de Hannover, hemos tenido ocasión de ver varias fotografías de la simpática fiesta celebrada en «San Antonio», en la tarde del miércoles. Dichas fotografías se expenden a precios reducidos.

De Barcelona con escalas ha llegado el vapor correo «Menorquina» esta mañana.

A Ciudadela ha llegado el vapor correo «Isla de Menorca» procedente de Alcudia, debiendo salir esta noche a las ocho para Palma.

El lunes estuvo en Ciudadela la señora de Camila Fabra Vda. de Vigo acompañada de su distinguida familia.

Por la noche fué obsequiada con una serenata, por la notable banda de música que dirige don Guillermo Alba, la que interpretó ecogidas piezas de su vasto repertorio, en la entrada del señorial palacio que posee en la hermosa plaza del Borne.

SE ALQUILA: un entresuelo propio para un caballero o un matrimonio que coma en la fonda: Tiene agua, gas y electricidad.

Darán razon calle Portal de Mar, número 16. 2-6

A las tres de la tarde de ayer falleció víctima de penosa enfermedad nuestro estimado amigo don Pedro Pons L'opis, a la edad de 65 años.

El entierro ha tenido lugar esta mañana a las once y media habiéndose visto en extremo concurrido. Enviamos a su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame mas sentido.

Por la Guardia Municipal ha sido denunciado un individuo que estaba cargando de estiércoles en la plaza de la Esplanada, un carro antirreglamentario.

Hace unos días que uno de los caballos del coche fúnebre, que tiraba de un carricuba de los destinados al riesgo, bajaba por la calle del Bastión cuando resbaló y cayóse y a no ser por el auxilio de varios transeúntes no hubiese tenido fuerzas para incorporarse.

¿Hasta cuando va a durar este estado de cosas?

En las primeras horas de la noche de ayer y en el trayecto de acera de la calle del Bastión comprendido desde el Teatro a la esquina de Hannover se extravió un abanico con cadena de oro. Se gratificará a la persona que habiéndolo encontrado lo entregue al número 37 de dicha calle Bastión, o en el Cuartel de la Guardia Civil.

DESDE SAN LUIS

Anteanoche un individuo notó que las casetas de recreo situas en la Cala de Alcaufar, habían sido abiertas y sus ventanas forcejeadas, por cierto quidam, el cual debe proponerse el robo y el pitaje.

Este pasó a nuestro pueblo, donde avisó a sus propietarios, quienes en compañía de sus amigos, se trasladaron al lugar del hecho reconociendo las mismas, notando que a más de algunos desperfectos causados, faltaban objetos y efectos de escasa importancia, pues en ellas no tenían caja alguna de candales. Más vale así. 2-2

En la noche de ayer, jueves, se reunieron en la casa del Ayuntamiento en junta los asociados, para la aprobación de los presupuestos del próximo año.

La sala estaba del todo invadida por numeroso público, ávida de conocer detalladamente la labor municipal.

Mañana diremos de ella cuatro palabras.

El Corresponsal.

Enfermedades de los niños D. Tato Especialista

CALLE DE GRACIA, 81. Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6. Gratis a los pobres. 18-25

Pedro Mir Llambías MÉDICO CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.

PRIETO Y CAULES, 131

Consulta de 12'30 a 2 y de 7'30 a 9 4

Santoral

Santo de hoy.— Santos Amancio obispo, Cipriano, Eusebio papa y Julia virgen.

Santo de mañana.— Santos Cosme, Damián, Adolfo y Cayo.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepción.

Para vender

Lo están 100 acciones del «Banco de Menorca».

Para informes, a don Rafael Mancas Andreu, Hannover, 17, Mahón. 2

Sociedades y Corporaciones BANCO DE ALAYOR

(EN LIQUIDACION)

El día 2 de octubre próximo a las dos de la tarde, se venderán en subasta en el local que ocupa esta Sociedad (Mayor 18), los valores que a continuación se detallan:

3.000'00 pesetas nominales de la Deuda Municipal de Mahón al 5 por 100; en seis títulos de 500 pesetas uno,

10.000'00 pesetas nominales en 20 acciones del Banco del Comercio a 500'00 pesetas una con 30 por 100 desembolsado.

21.100'00 pesetas nominales en 422 acciones del Banco de Menorca a 50'00 pesetas una.

Los precios y condiciones de subasta se hallan de manifiesto en las oficinas del Banco.

Alayor 19 de Septiembre 1913.— P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario, Juan Castell. 3

Para vender

Lo están dos mulas de siete y once años en la soria de BINIFAELL. 4-4

Venta de fincas

Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHON

Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

Almacén número 52 del andén de Poniente.

Almacén número 66 de id. id.

Almacén número 67 de id. id.

Almacén número 85 de id. id.

Almacén número 86 de id. id.

Almacén número 87 de id. id.

Solar del almacén número 83 de id. id.

Solar contiguo al anterior. Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56. 102

—Buena fortuna hemos tenido! decían las dos mujeres. Ya podemos dar gracias a Dios; pues al menos, ya que no la hacienda, tenemos el pellejo en salvo.

Pero don Abundio no veía el asunto tan de color de rosa; aquella afluencia de fugitivos, y la más numerosa que se veía ir acudiendo por el opuesto lado, le daban terrible grima.

—Sí! en salvol decía refunfuñando a las dos mujeres cuando no había cerca del carronato quien pudiera oírlo: ¡en salvo! Ya vareis, con este gentío que se va a juntar allá arriba, lo que nos pasará! En cuanto los tudescos vean que en los pueblos no ha quedado nadie, y se encuentran en las casas sin nada que arañar, van a creer que la gente se ha venido aquí con los tesoros de Creso, y... de seguro, dan una embestida al castillo... ¡Pob e de mí! ¡En dónde voy a meterme!

—Eso de embestir, replicaba Perpétua, se dice más pronto que se hace: ¡tomarán los tudescos seguir su camino, y no venirse por estos andurriales! Y al fin y al cabo, si les da gana de venir, peor para ellos, pues, por las señas, vamos a ser muchos a defendernos, y puede muy bien suceder que vayamos por lana, y vuelvan trasquilados...

—¡Vamos a ser muchos! reponeía el cura: ¡pobre mujer! El último de los tudescos no tiene con ciento de estos desdichados para amorrar... Y luego, si se empeñan allá en el castillo en defenderse, no se acanará más danza!... ¡Pobre de mí! Mejor me hubiera estado firme a los montes... Pero, señor ¡no tienen estas gentes otro sitio en que refugiarse? Nada: al castillo todo el mundo!... Miralos, miralos! cómo vienen a bandadas! lo propio que nulos de reata... ¡Lebrones!

—¡Veya, señor Cural! lo mismo podían ellos decir de nosotros, exclamó Inés.

—¡A ver si hablas mas bajo! replicó don Abundio: no vayan a oírnos. Y sobre todo, ya está demás todo lo que digamos sobre el asunto: a lo hecho, pecho, como dijo el otro. Sucederá lo que sucediere: Dios nos la depere buena.

En esto, ya habían entrado en el valle, y al ver entonces don Abundio un grueso retén de labriegos armados, que estaban parte a la puerta de una casa, parte en el zaguán, miró con el rabo del ojo aquel verdadero cuerpo de guardia. No eran aquellas caras por el estilo de las que había visto él la otra vez que tuvo que pasar por el mismo sitio; o cuando menos, si había algunas de aquellas, estaban muy cambiadas; pero con todo, es indesible el cuidado en que semejante vista le puso.—«¡Pobre de mí! exclamaba interiormente: bien me lo decía yo; ya la tienen armada estos temerarios... No podía por menos, andando en el ajo este buen señor; desde que se convirtió acá, debe tener atarugada en el garguero alguna ensalada de tiros, y rabiando estará él por echarla... Pero ¿qué diablos se propone con todo este campamento? ¿querrá hacer frente a los tudescos?... ¡Pobre de mí! ¡Cuidado! si es temeridad!...»

—Mire, mire su merced, le dijo Perpétua, si hay aquí gente de pelo en pecho para defendernos. ¡Qué vengan, que vengan los tudescos! Estos no son como allá nuestros paisanos, que no tienen resuelto mas que para correr.

—¿Quieres callar, desdichada? exclamó don Abundio por lo bajo con iracundia. Pide tú a Dios que los tudescos traigan prisa, o que no lleguen a saber los preparativos que aquí se están haciendo; porque si lo saben, por puntillo de hora, cuando no por otro motivo, vendrían a embestirnos... ¡No que no! Para ellos, esto de azaltar fortalezas, es como sorberse un huevo, y darles por el gusto; como que en esos casos es cuando se llenan de botín, y degüellan a su sabor... ¡Pobre de mí!... Quiera Dios que me déa tiempo para escurrirme por estas malezas; porque si se arma la broma, lo que es a mí no me cogen en medio... Allá ellos se las avengan, que yo soy hombre de paz...

—Es decir que su merced tiene miedo hasta de que le defiendan y amparen! comenzó a decir Perpétua; pero don Abundio la atacó ágramente, aunque en voz baja como an-

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA', 'BOLSA DE BARCELONA', and various market rates.

dem Orens primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre de 1913.

Perpétua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º octubre 1913.

Table titled 'Cotización de la Plata' and 'PRECIOS DE VENTA' listing prices for silver and gold items.

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número. Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial para soldadura... Crisoles ingleses clase superior el número a...

Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas Libreria de Sucesores de Parpal. Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

26 Septiembre.

Comentando el viaje de Poincaré

Toda la prensa europea se ocupa con extensión del próximo viaje a España de Mr. Poincaré, habiendo comentado para todos los gustos.

Un periódico ruso relaciona el viaje del Presidente francés con el esfuerzo que en la actualidad realiza Francia para atraer a España y con su apoyo formar un anillo en el Adriático, que le permita expandir sus dominios en el Asia Menor.

El programa de un viaje

En el Palacio de la Presidencia reunieron ayer tarde todos los ministros y autoridades de la Corte ultimando el programa de festejos que han de tener lugar con motivo de la venida de Mr. Poincaré, acordándose que entre en Madrid por la estación del Norte.

Llegará a Madrid el lunes 6 del próximo mes el Alcalde de París, diez y seis concejales y el Presidente del Consejo del departamento del Sena, o sea la Diputación Provincial.

A las once de la mañana del martes día 7 llegará Mr. Poincaré. A las doce de la mañana, banquete en el hall del Ayuntamiento, en honor del alcalde, concejales y presidente de la Diputación de París.

A las tres de la tarde se celebrará una corrida de toros extraordinaria, a la que serán invitados todos los comisionados parisinos.

A las cuatro, el Presidente de la República recibirá a la colonia francesa en la Embajada.

A las siete recibirá al Cuerpo diplomático.

A las ocho, banquete de gala en el Palacio en honor de Mr. Poincaré, al cual concurrirán, en representación del Ayuntamiento y Diputación de París, sus respectivos presidentes.

A la misma hora, banquete en el hotel Ritz ofrecido por el Círculo de la Unión Mercantil e Industrial en honor de los concejales del Ayuntamiento de París y de los comisionados del comercio, de la industria y de la agricultura de Francia.

A las once de la noche, función en el Gran Teatro.

Miércoles 8.—A las nueve de la mañana saldrá para Toledo el Presidente de la República; visitará los principales monumentos, asistirá a un banquete en la Academia de Infantería, presenciará unas maniobras realizadas por los cadetes, y a las siete regresará a Madrid, verificándose una función de gala en el Teatro Real, a las diez de la noche, tomando parte en ella la Orquesta Sinfónica, que dirige el maestro Arbós, y adornándose el teatro como en otras solemnidades análogas.

Jueves 9.—Monsieur Poincaré, los concejales y los comisionados del comercio, la industria y agricultura de

Francia, visitarán por la mañana el Hospital y el Instituto franceses.

A las doce saldrán para El Pardo visitando el Palacio del Real Patrimonio en donde almorzarán.

A las tres regresarán y hora y media después asistirán a la Garden-party que, organizada por el Ayuntamiento, se celebrará en el Parque de Madrid, ofreciéndoseles un lunch en el cual el alcalde de Madrid entregará a monsieur Poincaré el regalo que tiene preparado el Ayuntamiento de Madrid y que consiste, en una copa de oro, estío Renacimiento, dentro de una caja mudéjar.

En esta fiesta tocarán la Banda Municipal bajo la dirección del maestro Villa, y la Orquesta Sinfónica, bajo la dirección del maestro Arbós.

El lunch al Presidente de la República y el elemento oficial se servirá en la sala de fiestas del Ideal Retiro y a todos los invitados en el Jardín.

Por la noche, banquete de la Cámara de Comercio.

Mr. Poincaré saldrá para Cartagena a las ocho de la noche.

A las nueve y media de la noche función en el Teatro de la Zarzuela. El teatro estará adornado con tapices de Goya y mantones de Manila.

La fiesta consistirá en un concierto por la Banda Municipal, en la presentación de las dos artistas más genuinamente españolas, la Pastora Imperio y la Argentinita, y en una exposición de música y bailes regionales, siendo casi seguro que en el cuadro «Aragón» toma parte la insignie Lucrecia Arana.

Acaso también tome parte en el festival la masa coral «Arias de tierra» que está compuesta de jóvenes distinguidos de la mejor sociedad de Pontevedra.

Un telegrama de Silvestre

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial del General Silvestre, en el que da cuenta de haber llevado a cabo una acción combinada en la que tomaron parte tres columnas.

El General Silvestre en vista de que los adueros en que se cobijaron los moros que mataron a varios soldados de la policía indígena no querían someterse, ordenó que salieran las columnas citadas a vivaquear, comunicando éstas por el camino, por medio del heliógrafo, con Larache y Arzila.

Al frente de las fuerzas iba el victo General Silvestre, quien manifestó que las columnas cruzaron terrenos en extremo accidentados, dirigiéndose hacia el poblado de Aonzar, en donde se entabló combate con los kabileños, quienes procuraron repeler la agresión, pero ante el ímpetu de nuestras tropas tuvieron que declararse vencidos, abandonando sus casas y huyendo hacia el interior de la montaña, dejando abandonados diez y ocho cadáveres, habiendo retirado ellos otros más.

En su huida y mientras se aleja-

ban del fuego de nuestras fuerzas, se encontraron con el vivo y mortífero cañoneo del crucero «Recalde», el cual les causó numerosas bajas, quedando tan quebrantados, que en toda la tarde y pasada noche no han tenido aliento para disparar un solo tiro.

Los adueros fueron completamente arrasados, quedando reducidos a un montón informe de cenizas.

Nuestras fuerzas tuvieron que lamentar la muerte de los tenientes de caballería García Castro, Tabor Alcazar y Bustamante y cinco moros del Tabor.

Quedaron heridos el capitán del Tabor señor García, el teniente del mismo señor Domínguez, un sargento, un cabo, diez y seis soldados españoles y diez moros y contuso el comandante del regimiento infantería de Guadalupe señor Izciano.

Sumisión

En otro telegrama participa el General Silvestre que se le ha sometido el aduar de Benimugizam.

El jefe del aduar Sidi Guss que se encuentra en el campo, ha escrito a dicho General solicitando el perdón, a lo cual ha contestado el heroico General que no lo concederá hasta tanto se constituyan en rehén varios moros, para que con su vida respondan de la paz en dicha región.

Un telegrama de Marina

También se ha recibido un despacho del Alto Comisario General Marina, quien manifiesta que en el combate habido el día 22, murieron 49 kabileños, entre los cuales figuraban jefes prestigiosos de la jarka.

La jarka perteneciente a la Kabila de Ben Carrich quedó quebrantadísima.

Desmintiendo

El ministro de la Guerra General Luque ha desmentido rotundamente ciertos rumores circulados de que habían ocurrido graves sucesos en un embarque de tropas en Algeciras.

El abanderamiento del acorazado «España»

Se tramita con inusitada actividad el expediente de abanderamiento del nuevo acorazado «España», por cuanto el Gobierno tiene verdadero interés en que se halle en Cartagena el día de la llegada de Monsieur Poincaré.

Orden de la Plaza

En la Orden de la plaza de hoy se hacen grandes elogios del Alto comisario general Marina, escitando a la oficialidad a que le imite en adnegación y sacrificio de la vida por la patria, despreciando las campañas antimilitaristas que ciertos elementos pretenden llevar a cabo.

De provincias

Palma

Notas mallorquinas

En la iglesia de los Capuchinos se

han celebrado solenes funerales en sufragio del alma del cardenal Vives y Tutó recientemente fallecido en Roma.

Ofició el canónigo Arcipreste, asistiendo el Obispo doctor Campins, Cabildo, el párroco, las órdenes religiosas y gran número de invitados.

Invitados por el Alcalde señor Pou, el almirante Gir y Berkeley y primeros jefes de la escuadra, han asistido a una cacería organizada en su honor en el predio «S'Aranjasa».

El diputado a Cortes por Menorca doctor don Federico Llanós ha visitado al Gobernador señor Alosa Martínez, celebrando ambos extensa entrevista.

En Camps iba un carretero guiando un vehículo, cuando se espantaron las caballerías, teniendo la desgracia de que el conductor cayera entre ellas, siendo pisoteado, pasándole además por encima las ruedas, quedando muerto en el acto.

San Sebastián

Notas donostiarrias

Han llegado a esta capital los ministros de Estado y Hacienda señores Lopez Muñoz y Suarez Inclán, pasando a saludar al monarca.

Por la tarde estuvo don Alfonso en el campo de aviación, presenciando la hermosa fiesta que en ella se celebró, revistando todos los aparatos que tomaron parte en el concurso y hablando extensamente con los aviadores.

Oviedo

Benemérita agredida

Por cuestiones de poca monta un individuo irascible iba a ser detenido por una pareja de la benemérita, cuando agredió a dichos individuos, hiriendo de alguna gravedad a uno de ellos.

El agresor fué detenido.

Tarragona

Un monumento

Con asistencia de las autoridades civiles y militares y un público muy numeroso ha tenido lugar la colocación de la primera piedra del monumento que ha de perpetuar la memoria del ilustre Saavedra.

Barcelona

Goleta incendiada

El bergantín goleta «Joaquina» de la matrícula de Palma, que cargado de enca se dirigía a San Carlos de la Rápita, arribó a este puerto con un grave incendio a bordo, el cual destruyó por completo al barco, resultando ineficaces los auxilios que se le prestaron.

Marruecos

Notas de Melilla

Han salido de Melilla para Ceuta una ambulancia sanitaria. Ha llegado a esta plaza el señor Burguete, recientemente ascendido

a general, recibiendo por ello muchas felicitaciones.

El coronel señor Elizarron que se hallaba en una de las posiciones avanzadas, sintióse gravemente enfermo, siendo conducido a la plaza.

Notas tetuanies

El general Marina y el coronel de Estado Mayor señor Barrera fueron ayer tarde a Rincon Medick al objeto de cerciorarse por sí propios de las quejas que hace días recibieron acerca de la mala calidad del rancho que se servía a las tropas lo mismo que el pan.

Ignórase el resultado de la visita. El general Primo de Rivera estuvo revistando las baterías emplazadas en la nueva posición de Mogote.

Varios moros intentaron hostilizar esta posición, pero las baterías de Tetuán ahuyentaron los grupos.

Del Extranjero

Francia

Una entrevista con don Alfonso XIII

El periódico «New York Herald» publica una entrevista que uno de sus redactores acaba de celebrar con don Alfonso XIII. Dice el periodista que el monarca español mostróse sumamente conocedor de todas las campañas habidas estos últimos años y en especial la última de los Balcanes, diciéndole que la artillería que España usaba era casi toda de primer orden y de fabricación francesa, como la que ha usado Grecia en dicha campaña, con tan feliz resultado.

Trató luego de la campaña de Marruecos, deplorando el que, dadas su espíritu militar y su amor a la nación, no pudiera ir a pelear al frente de sus tropas, ya que se consideraría muy dichoso pudiendo ocupar un puesto entre sus soldados que con tanto ardor y entusiasmo luchan en los campos africanos.

Respecto a alianzas, manifestó que no puede olvidar que tiene un apellido de abuelo francés y que por tanto siente y ha sentido siempre grandes simpatías hacia dicha nación.

Portugal

Notas portuguesas

Comunican de Lisboa que los Gobiernos lusitano y español no se avienen en el asunto del tratado de Comercio en vías de formación, temiéndose se llegue a una ruptura comercial.

El gobierno prepara para el 5 de Octubre próximo, aniversario de la implantación de la República, un indulto que comprenderá a todos los procesados y condenados por delitos políticos.

VERGER.

Telegramas de la «Marítima», Barcelona 26. Fundado «Mahón» a las seis sin novedad; muy buena travesía.—Ginart.

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Calle de Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle de Carmen.

Giro Mutuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Telefonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores. Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 13 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30

Giro postal. Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales. Imposición: todos los días de 10 a 12. Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista. Todos los días de 10 a 13.

Correo interior

SALIDAS PARA CIUDADELA

Una expedición diaria en automóvil que sale a las 7 de la mañana y dos los viernes a las 7 y a las 15'30. Coste total de la expedición cuatro pesetas.

Doctor Toca Plaza

Ex-alumno de los Hospitales de París y Lyon Especialista en partos y enfermedades de la mujer ANUNCIVAY, N.º 16.—CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada día mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales
y en participaciones matrimonio y de natalicio.

CAJA MUTUA POPULAR

SOCIEDAD COOPERATIVA DE AHORRO

Establecida legalmente en 1.º de Marzo de 1906 y funcionando bajo la inspección del Ministerio de Fomento, de acuerdo con las disposiciones de la Ley de 14 de Mayo de 1908 y Reglamento dictado para su ejecución.

Autorizado su funcionamiento é inscripta en el Registro de Sociedades de Seguros por R. O. de 28 de Julio de 1909

Administrador-Delegado: don Luis Yzaguirre

Domicilio social: Granvia Layetana, 11, principal (Reforma), Barcelona.

Director Regional Cataluña y Baleares: don José Masip.

Inspector: don Miguel Ivars, Cifuentes, 62, Mahón.

Agentes: Recaudador, don Francisco Salom,

Productor, don J. Sinerol Vallés, Ramis, 41

VICHY CATALAN

Baños de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre.—Montado a la altura de los mejores del extranjero Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona. Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas.

Aguas mineral-medicales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatado sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

ADMINISTRACION: Rambla de las Flores, 18, entr. sueño.—BARCELONA

61

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Transatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 septiembre 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia SALTA

Y extraordinario también el 3 octubre, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez-Alfonso III, número 4b, y en Mahón á D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

CHOCOLATES JAIME BOIX

Esta casa ha venido a llenar un vacío en la fabricación de chocolate poniendo a la venta un RICO CHOCOLATE sólo de CACAO SOCONUSCO y elaborado con las más perfectas máquinas.

La superioridad indiscutible de este chocolate es debida a la supremacía del CACAO SOCONUSCO y a su irreprochable elaboración, pudiendo asegurar que la persona que una vez lo prueba, sólo a este chocolate dedicará su preferencia, pues en España únicamente esta acreditada marca ha acometido la fabricación de dicha excelsa clase.

Unico depositario en ésta SALVADOR FLORIT (antes casa SICRE).

Calle Arravaleta, 26, LA VIÑA

18-25

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Société generale de Transports maritimes à vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 septiembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25 principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirlo á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.